
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MARTES 24 DE OCTUBRE DE 1809.

SAN RAFAEL ARCANGEL.

Bendicion Papal en San Juan de Dios.

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de Santiago.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 35' 05" y se pone à las 5 h. 24' 55"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 44' 21"

Aumenta la Equacion 07" 0" Lugar del Sol en la Eclíptica

07 S. 00.º 41' 14" Id. en la Equinocial en tiempo 13 h. 54' 13"

Es el 16 de la Luna. Sale à las 6 h. 16' tard. y se pone à la 7 h. 26' noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 2 h. 28' mad.

Seg. alta à las 2 h. 45' tard.

Prim. baxa à las 8 h. 36' mañ.

Seg. baxa à las 8 h. 54' noch.

COMERCIO.

GEOGRAFIA.

Stockholm, Capital de Suecia, tiene un puerto bastante frecuentado, aunque de difícil entrada por los muchos bancos de arena que lo obstruyen. Esta ciudad está edificada sobre estacas entre peñascos y montañas, en el lago Meler, en las inmediaciones del mar Báltico. La población de Stockholm, ó Stockolmo se gradua en 75 mil individuos. Su comercio es considerable, y hay muchos navieros que transportan de propia

cuenta á los mas remotos mercados los productos del pais. El hierro, laton, alambre, vitriolo, aceyte de arenques, brea, alquitran, maderas, pieles, son artículos de que la Suecia saca muy buen partido. La industria de Stockolmo consiste en *rafinerías*, ó establecimientos en que se purifica el azúcar; fábricas de cristal y porcelana; manufacturas de géneros de lana y de algunas telas de seda; fábricas de cotonias, indianas, y fábricas de lonas. — Se construyen aquí muchos buques por cuenta de extranjeros, y este es el renglon mas productivo. — Las cédulas del Banco Real, establecido en esta metrópoli corren á la par del efectivo, y se admiten de consiguiente en el pago de letras. Estas gozan seis dias de favor ó cortesía en los que se incluyen los Domingos y fiestas, y á ser uno de estos el del vencimiento, se cobra ó protesta la víspera. Stockolmo da en cambio á Cádiz unos 43 schillines por un ducado de cambio. — El rixdalle tiene 48 schillines y este 12 dineros. — D.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

En fecha del 12 de Agosto escriben de Turin que en Nápoles, Civita-Vechia, Liorna &c. se han embargado los buques Americanos.

Las diferencias entre las cortes de Lóndres y de Pekin se han allanado, y en consecuencia han salido de Quanton los buques Ingleses mercantes que habia en aquel puerto. — Ascienden á noventa mil los prisioneros Franceses que hay en Inglaterra.

En algunas ciudades del mediodia de Francia ha manifestado el pueblo su descontento en términos nada equívocos. ¡Ojalá que esta chispa comunicando la electricidad patriótica á todos los dominios del Corzo, los pusiese en el estado de insurreccion que hace tiempo se anhela!.... Pero los Franceses parece han cesado por algun tiempo de ser volubles, y olvidado su carácter distintivo y el verdadero honor nacional.

NOTICIAS DEL REYNO.

En los exércitos de Extremadura y la Mancha no ha ocurrido particular novedad. — En el parte del 14 se dice que á resultas de la entrada del intruso Rey en Toledo, retrocedian,

segun voz general , las tropas que se habian puesto en marcha ácia Castilla : las nuestras de la Mancha por su aproximacion á la Sierra, evitan , como ya insinuamos y en el mismo parte se expresa , una accion inmadura , hasta tanto que por una combinacion general puedan todos nuestros exércitos escarmentar al enemigo , que siempre en continuo movimiento y fatigando demasiado su gente , aparenta mas fuerza de la que en realidad tiene. Una de sus partidas , que intentaba baxar á Villa-Franca á exigir raciones con la suavidad que les es característica , fué atacada por las nuestras de guerrilla , dexando infinidad de muertos en el campo , 13 prisioneros y 17 caballos , siendo muy contados los que lograron escapar : por nuestro lado solo tuvimos un soldado herido. En el parte del 15 se lee que habiéndose presentado en la venta de Quesada 800 hombres de caballería fueron rechazados por nuestras avanzadas con pérdida considerable. - Los vándalos han llegado hasta Urda y Consuegra, de donde en rigor no han pasado. Tienen guardias en todos los vados del Tajo , que llegan hasta los Molinos de Corralejo ; forman línea con toda su fuerza desde el puente del Arzobispo hasta Aranjuez por la orilla de dicho rio , habiendo dexado en Castilla únicamente algunas partidas sueltas , que son de continuo escarmentadas por las de los intrépidos patriotas que recorren aquellas comarcas. - El exército Español de Castilla , á no haber ya entrado en Salamanca , de donde segun las últimas noticias solo distaban tres leguas sus avanzadas , no tardará en verificarlo , segun debe inferirse de las disposiciones tomadas al intento. - Las noticias de Gerona siguen siendo satisfactorias : de Lérida y de Vich aseguran que apoderadas nuestras tropas de las inmediaciones de los Angeles , mantienen la comunicacion entre Palamos y San Feliu , desde donde logran introducir viveres en la plaza. - Por noticias de Madrid , que alcanzan hasta lo del corriente , se sabe que el 4 hubo junta en el Real Palacio acerca del plan de operaciones en la Península. Parece que el Mariscal Ney expuso con no ménos energía que lacónismo la poca ó ninguna probabilidad que debia S. M. tener de continuar empuñando el cetro de las Españas ; pues cada dia acreditaba mas y mas la experiencia que los Franceses solo do-

minan el terreno que pisan : que convendria retirarse al Ebro, y establecer la corte en Vitoria , ínterin se recibiesen órdenes terminantes del Emperador y Rey. Dicho Mariscal salió el 5 para Francia , y el 10 se advertian en las casas de los magnates preparativos que indicaban marcha. ¡ Plegue al Todopoderoso que la emprehendan quanto ántes, y libertarnos para siempre de tan mortífera plaga !....

Aviso publicado en Valencia el 3 del corriente por D. Josef Canga Argüelles , Intendente en comision.

El ejército del centro, al que se ha reunido una division del de Extremadura , compone en el dia el total de 50 mil hombres, que ya se han puesto en marcha para batirse con el enemigo. El pais que va ocupando se halla destruido y talado por él , y sin recursos para poder atender á la subsistencia de un ejército , que por su número y espíritu de sus tropas promete las esperanzas mas lisonjeras de sus acertadas operaciones; y esto mismo hace preciso se le presten quantos auxilios sean susceptibles. Por mi parte haré los mayores esfuerzos para la remision de arroces y otras menestras , segun lo permitan la subsistencia de la division de este Reyno y los socorros á Cataluña : pero no siendo suficientes estas medidas , espero del zelo y patriotismo de los vecinos y tragineros de este Reyno , concurrirán con todo género de frutos del pais á Santa Cruz de Mudela , seguros de su buen despacho y proteccion , libres de toda clase de derechos y contribuciones , y sin riesgo de ser apresados por el enemigo , segun me lo ha manifestado el Intendente de dicho ejército en papel de 20 de Septiembre último.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

TEATRO. En el Coliseo de esta ciudad se executará la funcion siguiente. Se dará principio con la Comedia en 3 actos *La casualidad contra el cuidado.* Seguirá una Tonadilla ; y se dará fin con el Saynete *Los Tunos embiaiosos.*

A las siete.

CON REAL PRIVILEGIO.

**Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.**